

"L'ORANIE CYCLISTE"

COURRIER : J.M. BARROIS -

13009 MARSEILLE

N ° 55

JANVIER - FEVRIER - MARS 1988

12 èmes RETROUVAILLES de L'ORANIE CYCLISTE

DIMANCHE 22 MAI 1988

T O U L O N (83)

Tous les détails dans ce numéro.

A LIRE

ORAN SPORTIF

présenté par Paul OLIVA

(Collection LES FRANCAIS d' AFRIQUE)

L'histoire sportive d'une ville qui conserve une si grande place dans nos coeurs.....

Tome I : 1830 - 1939 : 220 Frs + 15 Frs de frais d'envoi

Tome 2 : 1939 - 1962 : en préparation

Le premier tome compte 130 pages (format 21 / 29), 150 photos et documents accompagnés de plus de 500 noms de sportifs oranais.

A commander à

J.P. HOLLENDER - 6 rue Paladilhe - 34000 MONTPELLIER (règlement par chèque, virement ou mandat, à son ordre) ou à Paul OLIVA - La Bucelle - A I - 13600 LA CIOTAT

LETTRE du QUEBEC

Monsieur et Cher Compatriote,

J' ai relevé avec plaisir, dans l'ECHO de l'ORANIE, de novembre/décembre 1987, votre annonce au sujet des XII èmes RETROUVAILLES de l'ORANIE CYCLISTE.

Je suis né et j'ai toujours vécu à ORAN. Cette annonce m'intéresse au plus haut point et je m'explique.

Je participe activement aux activités de la Chambre de Commerce et d'Industrie Française au Canada, ayant été dans le passé le Président. Actuellement, de concert avec les Services Culturels du Consulat Général de France, j'envisage le déplacement de cyclistes de France vers le Québec au cours de la belle saison soit juin / juillet. Peu probable pour 1988, mais nous pourrions très certainement envisager quelque chose pour 1989 . Pensez vous que cette idée puisse éventuellement intéresser vos adhérents'?

Je compte donc avoir le plaisir de vous lire par un très prochain courrier. Dans cette attente, recevez Monsieur et Cher Compatriote, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Henri TROUPEL
16.01.88

NOTRE REPONSE

Monsieur et Cher Compatriote,

J'ai pris connaissance avec beaucoup d'intérêt de votre lettre du 16 janvier.

Si certains de nos amis, coureurs en Oranie courent encore il n'est pas certain que votre offre les concerne. Par contre, nous avons beaucoup de fils et de petits fils qui courent en métropole avec plus ou moins de bonheur, qui se sentiront concernés. Aussi, je passerai votre lettre et cette réponse dans le prochain ORANIE CYCLISTE pour suite éventuelle à donner. Je ne manquerai pas de vous tenir informé des résultats.

Avec mes remerciements et mon plus amical souvenir, recevez Monsieur et Cher Compatriote, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Jean-Marie BARROIS
01.02.88

UNE LETTRE de la LIGUE ORANAISE de CYCLISME.....

Monsieur,

Nous avons l'honneur de nous rapprocher de vous et vous prions de bien vouloir contacter votre équipe cycliste préférée afin de participer au 12 ème Tour d'Oranie Cycliste International inscrit au calendrier de la FIAC que nous organisons du 9 au 14 avril 1988.

Nous vous informons par ailleurs que votre équipe sera prise en charge par nos soins et cela dès son arrivée à ORAN pendant tout le séjour et cela jusqu'à son départ. Une voiture sera mise à sa disposition pour suivre le Tour. L'épreuve est ouverte à la catégorie Séniors : 1 ère et 2 ème catégorie.

Nous vous prions de nous confirmer la participation de la dite équipe ; le reste dépendra de nous pour faire les démarches et formalités administratives auprès de la Fédération Algérienne de Cyclisme qui se chargera de contacter la Fédération Française de Cyclisme.

Veillez agréer, Monsieur, l'expression de nos sincères salutations.

Le Président
M. BENTAYEB ..
09.01.88

Cette lettre a été transmise au Comité REGIONAL DE PROVENCE pour suite éventuelle à donner.

LES VOEUX RECUS (suite du N ° 54)

à l'intention de tous leurs amis de l'ORANIE CYCLISTE....

Nicolas CATABARD (qui espère bien être de la fête de Toulon), Henri RICHIER, René SILES, Paul GIMENEZ, Félix VALDES, Louis RODRIGUEZ, Jean-François URQUIZAR, Jean-Claude ARCHILLA, Gilbert ANDREU, Edouard TROUVE, Raphael SEMPERE, Joseph FALGUERE (avec une pensée émue pour l'ami PODESTA), Paul MOISSON, Lakhdar BRAHIM, André VERDU, René CARRERES, Jean GARCIA, André CAMPENET, Jules SEGURA, Antoine QUILLES, Roger MARTINEZ, Habib OUENZAR, Gilles FIGARI, Louis GRANGIER, Henri ANGLES, Joseph ANDREO, Ange FAUS, François DEFUENTES, Vincent SALAZAR, Robert BAEZA, Edmond MELLINA, Antoine RODRIGUEZ, Jean-Claude SEGURA, René LAUGIER, André DENNERY, Pierre LAPASSAT, André BILLEGAS, Jean-Lucien FARACO, Jean-Vincent MARTINEZ, Michel RODRIGUEZ, Mohamed BEN ABOU Roger BRASIER (président du Cercle Algérieniste des Pyrénées Orientales), Edgar SIRJEAN, Emmanuel CANDELA, André ALLEGRET, Joseph MAS, Maurice MERCIER, Paul OLIVA, André PEYLIN, André SEUTE, Antoine RIDAURA, Fernand SORO (depuis Oslo où il était en stage), Boussaïd BENFRIHA, Paul JURADO, Gilbert DE MURCIA, Marcel SANTANA, René CARMET, Jen-Pierre BANDINI, Jules DE GODOY, Antoine BANDINI, Louis GARCIA, Pierre VIVES, Pierre FANJEAU.....

(et mille excuses, si nous avons oublié l'un d'entre vous)

POUR QUE VIVE L'ORANIE CYCLISTE.... POUR QUE VIVE L'ORANIE CYCLISTE.....

LES ENTREES

Liste des membres bienfaiteurs (avec encore les remerciements des chargés aux comptes)

Henri RICHIER, Félix VALDES, Louis RODRIGUEZ, Henri ANGLES, Jean Claude ARCHILLA, Edouard TROUVE, François CERDAN, René CARRERES, Raphaël SEMPERE, Paul MOISSON, Jean GARCIA, André CAMPENET, Antoine QUILLES, René LAUGIER, Pierre LAPASSAT, Jean-Lucien FARACO, Jean-Vincent MARTINEZ, Paul GANGA, Michel RODRIGUEZ, Edgar SIRJEAN, Emmanuel CANDELA, André ALLEGRET, Joseph MAS, Robert BAEZA, Edmond MELLINA, Antoine RODRIGUEZ, Jean-Claude SEGURA, André PEYLIN, André SEUTE, Antoine RIDAURA, Paul OLIVA, Jean-Maurice GARCIA, François SANCHEZ

LES DEPENSES

N ° 54 de l' O

Enveloppes, stencils, encre
Timbres (métropole + Etran)

ALBUM -SOUVENIR

Classeur, Coins photo
Envoi

RENOUVELLEMENT PAPIER

ALBUM SOUVENIR

Comme tous les ans, une plaquette regroupant les ORANIES CYCLISTES traitant des RETRUVAILLES de l'année (1987 à La Peyrade) et le reliquat des photos a été offert à M. Jules DUMESGES, en votre nom à tous.

M A I L L O T S .

Tous les maillots à manches courtes ont été vendus.

A votre disposition des maillots à manches longues :

Taille n° 3 : 5

Taille n° 4 : 2

Taille n° 5 : 2

au prix de 180 Frs pièce + frais d'envoi (emballage + envoi) 20 Frs

Total : 200 Frs Commande à faire à J.M. BARROIS.

ADRES ES...ADRESSES...ADRESSES...ADRESSES...ADRES ES...ADRESSES...

A barrer : Marcel MANCHON (refusé !!!!)

Des corrections

BILLEGAS André - 26 120 CHABEUIL

CAMPENET André - 26700 PIERRELATTE

BAEZA Robert - 34410 SAUVIAN

FANJEAU Pierre - 38130 ECHIROLLES

Nouvelle adresse

ALLEGRET André - 34160 CASTRIES

T R I S T E S S E

M. Paul OLIVA (membre bienfaiteur de l'Oranie Cycliste et auteur d'ORAN SPORTIF) a eu la grande douleur de perdre l'un de ses petits fils. Qu'il trouve ici l'expression de nos condoléances les plus attristées et toute notre sympathie.

DES NOUVELLES de..... DES NOUVELLES de.... DES NOUVELLES de DES NOU

René LABAUME : Installé à Ste FLORINE (43), l'ancien entraîneur du C.O.B. est retraité de l'armée..... mais pédale toujours. (Adresse parue dans le N° 54 - renseignements communiqués par Yvon GONZALEZ)

André BILLEGAS : "....Après plusieurs années d'absence -depuis Echirolles- je pense pouvoir reprendre cette année mes relations avec les anciens de l'Oranie Cycliste. Entre la construction de notre maison à Montmayeur, la vente de celle de Pau, mon séjour à Paris, notre vie a été un peu perturbée. Maintenant, me voilà en retraite et donc plus disponible. Il y a longtemps que je n'ai plus des nouvelles des copains et j'avoue que cela me manque....."

RODRIGUEZ Louis : "... Voici déjà 50 ans je signais ma 1 ère licence (1938) de coureur cycliste pour me consacrer au retour de l'armée en 46 à celui de dirigeant jusqu'en 1961.C'est déjà un passé... un demi-siècle.Je n'arrive pas à y croire.Comme le temps passe si vite....Heureusement nous avons le bonheur de nous retrouver entre vieilles branches pour évoquer nos bons vieux souvenirs.Vive l'Oranie Cycliste....."

VALDES Félix : "....J'arrête la compétition.
1948 - 1988 , 40 années de sueurs et de fatigues, mais surtout de très grandes joies et des souvenirs inoubliables dont :

- 3 titres de champion d'Oranie sur route,
- 7 titres de champion d'Oranie route / sociétés
- 5 titres de champion d'Oranie de vitesse
- plus de 300 victoires
- 1 titre officieux de champion de France des vétérans.

ANGLES Henri : "...Mon état de santé ne m'a pas permis d'être encore des vôtres en 1987.Les choses ne s'arrangent pas en vieillissant.Je doute de pouvoir me joindre à vous pour les RETROUVAILLES 88 de TOULON.Je peux toutefois vous assurer que je serai de coeur avec vous car j'admire l'enthousiasme et le courage de tous les adhérents pour garder le contact et conserver une tradition établie voici 12 ans.Bravo et que vive longtemps encore l'ORANIE CYCLISTE..."

URQUIZAR Jean-François : "...J'ai reçu le journal des Anciens où il y a 2 photos des années 31 /33 mais pour un jeune comme moi,j'aurais bien aimé savoir les noms des coureurs qu'il y avait sur ces photos car c'était la belle époque..."

NDLR : Alors,qui va renseigner ce jeuneot?

CARRERES René : "...Je m'excuse de ne pouvoir assister à aucune retrouvaille,mon état de santé étant très déficient.J'étais trésorier à la ROO avec M. RIBAUD.Dans mon jeune âge,j'ai couru avec ROTHAN,PIOVANACCI et bien d'autres.Par la suite avec Raymond CAUDAL, Anacleto GOMIS,les frères BALLESTER et Momo MASSERRE . J'ai entraîné Mlle ASSAYAH au VélodromeGay.J'ai participé à diverses courses avec les frères DESBOIS et j'ai terminé comme juge à l'arrivée et commissaire de course..."

BRASIER Roger (Président du Cercle Algérieniste des Pyrénées Orientales)
"...Je vous remercie de votre envoi de l'ORANIE CYCLISTE de novembre / décembre qui augmente notre collection de documents ainsi que des belles photocopies de la page 7. Notre centre de documents va voir doubler sa surface d'exposition d'un musée de l'Algérie Française que nous installons en ce moment et que nous serons heureux de vous faire visiter...."

BENABOU Mohamed : "... Tous mes voeux à tous mes amis de l'ORANIE CYCLISTE de la part de leur ami BOMBOU qui leur chantait avant le départ des courses surtout au circuit d'Arcole.Longue vie à tous"

BAEZA Robert : "... Je suis retraité depuis peu et maintenant "Da lé la bicicleta !!!". Note mon changement d'adresse..."

CANDELA Emmanuel : "...Je souhaiterais que les RETROUVAILLES se déroulent en Août chaque année . Sans cela impossible d'être présent.C'est le voeu également de pas mal de nos amis....Année importante pour mon fils Junior I.Nous visons ni plus,ni moins que le championnat de France...."

NDLR : Pour la première proposition,faudra-t-il faire un sondage ???

RIDAURA Antoine : "... En lisant le dernier numéro de l'ORANIE CYCLISTE (novembre - décembre 1987,j'ai eu un grand boum au coeur en lisant les nouvelles de Salah HEROUAL,concernant un I er Pas sur Piste.Cela me ramenait 36 ans en arrière car j'étais au tout I er Pas de Vitesse le 22 mai 1952.J'avais 17 ans 1/2 et je terminais 2 ème prenant ma revanche le dimanche suivant en série sur mon vainqueur.Je t'adresse une photocopie de ces évènements..."

GARCIA Jean-Maurice : "... C'est Robert PEREZ qui vous avait donné mon adresse.Je m'étais promis d'assister à l'une des réunions. Hélas,depuis octobre 1987,un accident de la route me tient immobilisé et bien que cela aille mieux je ne pense pas que cette rencontre s'effectuera en 88... Amitiés à tous nos amis...."

Joseph ANDREO : ".... J'ai demandé à ma femme de prendre la plume car j'ai des ennuis avec ma vue suite à ma longue maladie . Cela ne m'empêche pas de bricoler car je vois bien. Depuis juin,je n'ai plus besoin d'oxygène.En janvier,j'ai des rendez-vous avec des spécialistes ophtalmos.Peut-être irai-je en cure à NANS les PINS..."

GANGA Paul : Notre ami a été victime d'un accident sur la voie publique le 10.09.87 : fracture fermée du cubitus gauche,fracture de 5 côtes gauches,plaie sur-malléatoire interne de la jambe droite,hématomes sous-cutanées du flanc gauche et du haut de la cuisse gauche..... Paul se remet lentement et nous espérons qu'il sera parmi nous à TOULON, avec toutes ses forces et toute sa santé.

Robert PEREZ évoque quelques souvenirs : " Une année au Grand Prix de Saint-Cloud,dans la traversée d'Assi Ben Okba,avec Paul,nous quittons le peloton.Nous rejoignons trois ou quatre fuyards,dont MANCHON, et nous grimpons le petit Tourmalet avec un braquet énorme pour l'époque (50 / 14) puis 50 / 16 et nous filons vers la victoire.... Au grand prix des fêtes de Jean-Mermoz,nous partons au départ,nous raflons toutes les primes (à St Denis du Sig et à Perregaux entre autres) et nous finissons 1 et 2 sans avoir été rejoints....C'était le bon temps...."

VIVES Pierre : "... J'ai vu le président en décembre : il a repris du tonus.Nous montons à Carnon une section cyclo UFOLEP au Club omnisports de Carnon.J'en ai pris la présidence.Nous devons contacter un éventuel sponsor et démarrer avec quelques cyclotouristes et cycloportifs en compétition...Cette année,j'ai coupé trois semaines.J'étais fatigué mais j'espère que 88 me redonnera la forme.... 1988 qui va marquer les 100 années d'existence et d'activité de mon ancien club le Sport Vélocipédique Senlisien.Une manifestation se prépare.J'y serai : j'ai passé 13 saisons dans ce club...."

LAUGIER René : "... J'étais à Toulon fin décembre.J'en ai profité pour "donner un coup d'oeil" au circuit des 12 èmes retrouvailles.Je dois dire qu'il sera très roulant,malgré une petite montée qui risque de peser dans les jambes après 40 tours (le circuit fait 1150 m Je pense qu'il serait souhaitable de recommander le port du casque.... Je roule toujours avec la même joie cyclo.J'ai fait Montélimar - Aups (près de Draguignan) début septembre.Je devais faire la LOUISON BOBET mais un empêchement familial m'en a privé. Je suis dirigeant au SJVC de Montélimar et à ce titre j'au tes articles dans l'Officiel du Cyclisme en ProvenceBien cordialement...."

ALLEGRET André : "... Je viens de recevoir avec une forte émotion les documents que tu m'as envoyés. J'ai lu et relu calmement (autant que possible) la liste des adhérents et j'y ai retrouvé quasiment tout le peloton des cadets et dunlopards de 58- 59- 50. Il y manque mais je le savais pour avoir lu le drame dans les journaux , Fernand CHAUDIERES CHAUDIERES, c'était pour moi, quand j'ai commencé en cadets à la ROO, l'idéal à atteindre. J'ai appris pas mal à le voir courir.... Peu à peu je me suis amélioré et mon rêve, le battre, aurait du se réaliser le 2 avril 1960 au Premier Pas Dunlop. Les 3 / 4 de la courses étaient faits et nous arrivons groupés au pied de la dernière difficulté, la côte très sèche de la route des Crêtes. Germain SERNA place un démarrage puissant qui nous cloue tous. Seul CHAUDIERES tente de réagir.... Et là tout à coup mon bonheur.... Sur un fort pourcentage alors que SERNA s'envole irrésistiblement, je vois Fernand qui faiblit. Je me découvre de nouvelles forces, je me sens de mieux en mieux. Je lâche tout le monde, je passe Fernand, je souffrais mais je planais de joie !!! La 2 ème place m'était acquise et déjà je me voyais à Saint-Etienne pour la finale avec SERNA.... Las, je crève à 2 kms de l'arrivée , en pleine descente. J'ai été redoublé par Fernand et par MAS (de la ROO) . Ma place : 4 ème.... Tout ceci m'est revenu en pensant avec émotion à Fernand qui m'avait beaucoup incité à me dépasser moi-même....

Emotion également en revoyant les noms de la famille DESBOIS et de BERKANE. Mon entraîneur était le père de Daniel DESBOIS et tous les deux m'ont permis de goûter à de très grandes joies. Daniel était, avec Fernand CHAUDIERES, le plus fort de notre groupe, et c'était mon meilleur copain dans le peloton... Souvenirs, souvenirs.... Un jour, nous avons mis au point une tactique avec son père.

Le départ de la course était au bout de l'avenue de Saint-Eugène. Peu après le sprint du départ, dans les minutes qui suivent, nous devions, dès la vitesse de croisière prise par le peloton, nous serrer les cale-peds en signe de démarrage commun immédiat.... et cela a marché ! Notre démarrage, ensemble, d'un coup, a surpris tout le monde et ce jour-là, j'ai franchi le 1 er la ligne d'arrivée sur le vélodrome . Nous avons tellement bien préparé notre affaire que même le sprint que je fis vers l'entrée du vélodrome pour "lâcher" Daniel avait été programmé !!! Nous avons creusé un écart de plus de 15 minutes. Souvenirs... souvenirs...

Et mes entraînements communs avec un certain Jean-Marie BARROIS... Et BERKANE, notre champion d'Oranie cadet 1959 , qui, par modestie, n'a jamais porté son maillot de champion dans les courses qui suivirent son attribution.... Combien de souvenirs remontent.... il me faudrait des pages... Maintenant le vélo, j'en fais un peu de temps en temps, mais c'est la plongée sous-marine qui m'occupe beaucoup. Je suis moniteur et secrétaire d'un club..... J'ai toujours comme une relique, mon maillot R.O.O. (en très bon état) avec les 2 dossards que j'avais : le 85 en cadets et le II le jour du 1 er Pas Dunlop...."

LU dans LE PIED NOIR BISONTIN n° 84 de décembre 1987 :

Notre ami Jean-Marie BARROIS (qui a exercé comme enseignant après l'exode dans le Doubs) a créé depuis Marseille une Association d'une vitalité hors du commun, c'est l'ORANIE CYCLISTE.

Comme son nom l'indique, elle vise à regrouper les anciens coureurs cyclistes de cette ancienne province d'Algérie, et chaque année elle organise dans ce but une réunion amicale dans un lieu différent, avec une course cycliste à l'appui (on sait bien que la puissance des Oranais est sans limite.... mais quand même.... 25 ans après... !)

Longue vie à cette Association si sympathique, et compliments amicaux à ses dirigeants.

NDLR : Merci amis bisontins.... dommage que vous soyez si loin, les circuits pour nos retrouvailles dans votre belle région conviendraient aux jeunes que nous sommes.... Merci encore.

LA PAGE d'André DENNERY... LA PAGE D'André DENNERY.....

Des noms réveillent des souvenirs:... Ainsi Maurice LASSERRE... Maurice, dont l'amateurisme cycliste était connu, était également surnommé "La lanterne rouge" car après lui, il n'y avait plus personne sur le parcours.... bien entendu, cela dit très amicalement. Et avec Julot, nous (j'étais commissaire à l'époque) pouvions lever le siège de l'arrivée et aller faire la remise des prix.... Bien gros mot, car le plaisir de courir passait avant la valeur de ceux-ci. Mais, comme pour les toréadors;... revêtir l'HABIT DE LUMIERE qu'était la tenue cycliste avait un sens peu commun dans notre petit monde.

Mais parfois, ce petit monde était troublé par la venue intempestive du fameux commissaire de course.... lequel était chargé de surveiller la bonne tenue des vélos passer les guidons en revue, car c'est de là que survenaient les accidents.... Négligemment je pas ais le doigt dans le bout du guidon afin de constater s'il était bien bouché.... Et mon ami et collègue Jean GARCIA - nous étions ensemble à l'E.R.M. d'ORAN - m'a rappelé l'amende de 5 Frs - d'époque - que je lui avais infligée, pour non respect du règlement de l'U.V.F. Car à chaque départ nous avions l'ami JURADO, délégué, qui venait constater la bonne marche des opérations.

Lors d'une course ORAN - BEL ABBES - TEMOUCHENT - ORAN..... éclairant la course, rêvassant peut-être.... je me suis retrouvé dans le fossé avec ma moto sur la cheville droite, après avoir ripé pendant une quinzaine de mètres alors que le peloton arrivait à 35 / 40 kms à l'heure.... Le temps de me relever et qu'est ce que je vois:.... Malheur de malheur... un amalgame de vélos où tout le monde s'invectivait à qui mieux mieux... Nous avons TOUS perdu le contrôle de nos machines en passant sur une nappe de mazout qu'un camion pinardier avait vidangé.... Cela se passait entre LOURMEL et BOU - TLELIS.... DUMESGES doit s'en souvenir très certainement, car lui se trouvait dans une des voitures suiveuses.... Mais dans ces temps là.... c'était surtout la grande amitié qui nous liait tous.....

Je me souviens également d'un départ de course.... avec les aléas de ces départs groupés.... un accrochage... des dégringolades Une tête qui passe sous ma moto.... Un écart de ma part.... un tout petit bout de câble de débrayage qui dépasse et.... c'est une belle estafilade sur un crâne chevelu.... et l'on sait si cela saigne... Pas d'autre chose se se à faire que chercher parmi les présents alcool ou éther.... c'est ce dernier produit qui était le plus abondant.... puisqu'à double usage : doping et soins.... Je n'ai d'ailleurs jamais compris pourquoi DOPING..... mais que cela se sentait à l'arrivée où les vomissements provoquaient parfois des "étourdissements".....

Il y avait également la COURSE de COTE, en individuel, qui consistait en la montée de SANTA CRUZ jusqu'au Marabout... parfois avec descente jusqu'à Mrs el Kébir.... Départ Raz el Ain.... passage contrôlé aux Planteurs arrivée aux Planteurs.... Epreuve très dure en raison de la côte très raide pour arriver à 550 mètres.... La visite des freins s'imposait et j'ai pu en faire des kilomètres sur la distance pour surveiller de la régularité de la course.....

Voilà ... les souvenirs de la nuit.... car à mon âge... les nuits sont longues et après deux ou trois heures de sommeil l'on repasse ses souvenirs d'antan.... Je pense à ces départs juste au lever du jour.... arrivée à Mostaganem.... au soleil contre les parois des Gorges du CHELIF.... une véritable palette de peinture.... un coup d'oeil rapide et en route vers RELIZANE.... (suite dans le prochain numéro : début juillet 1988)